



P 1789

ID 5120

CHAMBRE DES DÉPUTÉS
GRAND-DUCHÉ DE LUXEMBOURG

Dossier suivi par Pascal Gross / Joé Spier
Service des Commissions
Tél: +352 466 966 314 / 347
Courriel: pgross@chd.lu / jspier@chd.lu

Monsieur Yves TYCHON

Luxembourg, le 23 avril 2021

Objet : Votre pétition 1789 – Aufnahme des DAB+ Regelbetriebs

Monsieur,

Veillez trouver en annexe copie d'une lettre que je viens d'envoyer à Monsieur le Ministre des Communications et des Médias en vue d'une prise de position au sujet de la pétition citée en référence.

Veillez agréer, Monsieur, l'expression de mes sentiments très distingués.

Fernand ETGEN
Président de la Chambre des Députés



CHAMBRE DES DÉPUTÉS
GRAND-DUCHÉ DE LUXEMBOURG

Dossier suivi par Pascal Gross / Joé Spier
Service des Commissions
Tél: +352 466 966 314 / 347
Courriel: pgross@chd.lu / jspier@chd.lu

Monsieur Xavier Bettel
Ministre des Communications et des
Médias
5, Rue Plaetis
L-2338 Luxembourg

Luxembourg, le 23 avril 2021

Objet : Pétition 1789 – Aufnahme des DAB+ Regelbetriebs

Monsieur le Ministre,

Au cours de sa réunion du 21 avril 2021, la Commission des Pétitions a jugé utile de vous soumettre la pétition citée en référence en vue d'une prise de position.

Dans ce contexte j'aimerais vous rendre attentif aux dispositions de l'article 168 (9) du Règlement de la Chambre des Députés qui dit :

« Si la Commission des Pétitions décide de demander une prise de position à un Ministre, elle en informe la commission compétente conformément à l'article 20(1). La prise de position du Ministre est envoyée au Président de la Chambre au plus tard dans un délai d'un mois. Si le Ministre compétent n'est pas en mesure de fournir sa réponse dans le délai prescrit, il en informe le Président de la Chambre tout en indiquant et les raisons d'empêchement et la date probable de la réponse. Le Président de la Chambre peut accorder un délai supplémentaire d'un mois. A défaut de réponse du Ministre à une demande de la Commission des Pétitions dans le délai prescrit, le membre du Gouvernement concerné est invité pour une prise de position orale à la Commission des Pétitions. »

J'adresse copie de la présente à Monsieur Marc Hansen, Ministre aux Relations avec le Parlement.

Veuillez agréer, Monsieur le Ministre, l'expression de mes sentiments très distingués.

Fernand ETGEN
Président de la Chambre des Députés

PETITION PUBLIQUE 1789

Intitulé de la pétition:

Aufnahme des DAB + Regelbetriebs

But de la pétition:

Luxemburg hat im vergangenen Jahrhundert in der Rundfunkentwicklung stets eine Vorreiterrolle gespielt. Im Gegensatz zu den allermeisten europäischen Ländern wurde hierzulande noch nicht mit regulären Hörfunksendungen im DAB+-Modus begonnen. Das Land droht, als technologisch rückständig betrachtet zu werden.

Motivation de l'intérêt général de la pétition:

Seit über 10 Jahren strahlen die Radiosender in Belgien, den Niederlanden, Deutschland, der Schweiz und vielen anderen Ländern ihre Hörfunkprogramme nicht nur auf UKW, sondern auch in DAB+ aus. Auch in Frankreich sind die Ballungsräume mit DAB+ versorgt. Vereinfacht dargestellt verhält sich DAB+ zu UKW wie die Compact Disc zur Langspielplatte: Hohe Tonqualität, kein Rauschen oder Verzerrungen, was besonders im mobilen Betrieb von Vorteil ist. Außerdem ist der Sendebetrieb im Vergleich zu UKW weniger energieaufwendig. Überraschenderweise liefen ab Oktober 2020 in Luxemburg Testsendungen mit einem Senderpaket, das nicht nur die landesweit bekannten Sender wie RTL, 100,7 oder Latina umfasste, sondern auch die in weiten Teilen des Landes schlecht empfangbaren Programme wie ARA, Eldorado, Essentiel sowie zahlreiche Lokalradios. Fast überall im Großherzogtum und auch jenseits der Grenzen war dieses Paket in bester Qualität zu empfangen, bis Anfang Dezember 2020 die Tests wieder eingestellt wurden. Seitdem herrscht - im wahrsten Sinne des Wortes - Funkstille. Nach EU-Vorgaben müssen neue Rundfunkempfänger (u.a. Autoradios) grundsätzlich mit einem DAB+-Empfangsteil ausgestattet sein. Würde hierzulande nichts geschehen, müssten wir bei Neukäufen die neue Technologie mitbezahlen, ohne von ihren Vorteilen zu profitieren. Der Petent fordert daher alle zuständigen Behörden und Regierungsstellen auf, für eine baldige Aufnahme des DAB-Regelbetriebs zu sorgen.

Dépôt: le 02.02.2021 à 11:33

Pétitionnaire: Yves Tychon